

## BABYLONE ET HARMAGUEDON

### Sabbat après-midi 16 juin 2018

Le terme «Babylone» est dérivé de «Babel» et signifie «confusion». L'Écriture l'emploie pour désigner les diverses formes de religion fausse ou apostate. Au chapitre 17 de l'Apocalypse, Babylone est représentée sous les traits d'une femme, image utilisée dans la Bible pour symboliser une Église: une femme vertueuse représente une Église pure, et une femme vile une Église apostate.

*The Great Controversy*, p. 381; *Le Grand Espoir*, pp. 278, 279.

Et voici le message adressé à l'Israël spirituel: «Sortez du milieu d'elle, mon peuple, afin que vous ne participiez point à ses péchés, et que vous n'ayez point de part à ses fléaux » (Apocalypse 18.4).

De même que les captifs israélites se conformèrent au message qui leur était adressé: «Fuyez de Babylone» (Jérémie 51.6), et que la terre promise leur fut restituée, de même de nos jours ceux qui craignent le Seigneur sortent de la Babylone spirituelle. Bientôt ils seront comme des trophées de la grâce divine sur la terre nouvelle, la Canaan céleste.

*Prophets and Kings*, p. 715; *Prophètes et Rois*, p. 541.

Un effroyable conflit se prépare. Nous approchons du combat du grand jour du Dieu tout-puissant. Les forces qui ont été retenues vont être libérées. L'ange de miséricorde se prépare à descendre du trône et à abandonner le monde à la domination de Satan. Les principautés et les

puissances de la terre se révoltent avec acharnement contre le Dieu du ciel. Elles sont remplies de haine à l'égard de ceux qui le servent, et dans un avenir proche, tout proche, se livrera le grand conflit entre le bien et le mal. La terre servira de champ de bataille; elle deviendra le théâtre du combat final et de la victoire finale.

Tandis que le zèle des chrétiens se relâche, et que les quatre vents sont sur le point de souffler, le regard miséricordieux de Jésus s'abaisse sur le reste qui n'est pas scellé; le Christ élève les mains vers le Père et il invoque le sang qu'il a versé pour ceux qui en font partie. Alors un autre ange est envoyé qui s'élance rapidement vers les quatre puissants anges pour leur ordonner de retenir les vents jusqu'à ce que les serviteurs de l'Éternel soient scellés au front du sceau du Dieu vivant.

*My Life Today*, p. 308; *Avec Dieu chaque jour*, p. 324.

Deux grandes puissances s'affrontent dans la dernière grande bataille. D'une part se tient le Créateur des cieux et de la terre. Tous ceux qui sont de son côté portent son sceau. Ils obéissent à ses commandements. Du côté opposé, se tient le prince des ténèbres, avec ceux qui ont choisi l'apostasie et la rébellion.

... Les puissances du mal ne vont pas désertier le champ de bataille sans combattre. Mais la Providence jouera un rôle dans la bataille d'Harmaguédon. Lorsque la terre sera éclairée de la gloire de l'ange (d'Apocalypse 18), les puissances religieuses, le bien et le mal, sortiront de leur sommeil, et les armées du Dieu vivant prendront position.

La bataille d'Harmaguédon sera bientôt livrée. Celui dont le vêtement porte les mots «Roi des rois et Seigneur des seigneurs», conduit les armées des cieux montées sur des chevaux blancs, vêtues de fin lin, éclatant et blanc. (Apocalypse 19.11-16).

*Last Day Events*, pp. 249, 251;

*Évènements des derniers jours*, pp. 189, 190.

### **“Le vin de sa fureur”**

Ceux qui se sont rapprochés toujours un peu plus du monde, devenant toujours plus semblables aux mondains, par leurs sentiments, leurs plans et leurs idées, ont laissé un espace entre eux et le Sauveur. Satan s’est ouvert un chemin pour occuper cet espace, et à leur parcours de vie se sont mêlés des plans méprisables, égoïstes et souillés par la mondanité. ...

Ceux qui ne comprennent pas bien la Parole, qui n’arrivent pas à voir la signification de l’antéchrist, se placeront certainement de son côté. Ce n’est pas maintenant le moment de nous assimiler au monde. C’est important de comprendre les prophéties de Daniel et de Jean. Elles s’interprètent l’une l’autre. Elles apportent au monde des vérités que chacun doit comprendre. Ces prophéties doivent servir de témoins dans le monde. Elles s’expliqueront d’elles-mêmes par leur accomplissement durant ces derniers jours.

*The SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 949;*  
*Commentaire d'Ellen White sur 1 Jean 2.15, 18.*

«Ses péchés se sont accumulés jusqu'au ciel, et Dieu s'est souvenu de ses forfaits. [...] Dans la coupe où elle a versé, versez-lui au double. Autant elle s'est complu dans la gloire et le luxe, autant donnez-lui de tourment et de deuil! Parce qu'elle se dit: Je suis assise en reine, je ne suis pas veuve, jamais je ne verrai le deuil, à cause de cela, en un seul jour ses fléaux viendront, mort, deuil et famine, et elle sera jetée au feu. Car il est fort, le Seigneur Dieu qui l'a jugée. Tous les rois de la terre qui se sont prostitués et qui se sont complu dans le luxe avec elle, pleureront et se lamenteront à son sujet. [...] Ils diront: Quel malheur! Quel malheur! La grande ville, Babylone, la ville forte! En une seule heure est venu ton jugement!» (Apocalypse 18.5-10).

Tels sont les jugements qui tombent sur Babylone le jour où la colère de Dieu la visite. Elle a mis le comble à son iniquité. Son temps est venu, elle est mûre pour la destruction.

*The Great Controversy, p. 653; Le Grand Espoir, p. 481.*

Toutes sortes de séductions vont se manifester. Les vérités les plus évidentes de la Parole de Dieu sont obscurcies par une foule de théories humaines. Des erreurs mortelles sont présentées comme des vérités devant lesquelles il faut s’incliner. La simplicité de la piété authentique est ensevelie ...

*Evangelism, p. 247; Évangéliser, p. 225.*

Les paroles de Jésus à Pierre s’adressent aussi à nous: «Satan vous a réclamés, pour vous cribler comme le froment. Mais j’ai prié pour toi, afin que ta foi ne défaille pas » (Luc 22.31, 32). Dieu soit loué, nous ne sommes pas livrés à nous-mêmes. Il ... ne nous abandonnera pas dans nos luttes contre l’adversaire de Dieu et des hommes. ...

Vivez en communion avec le Christ et il vous tiendra fermement, d’une main sûre et inébranlable. Apprenez à connaître l’amour de Dieu à votre égard, ayez confiance en cet amour et vous serez en sécurité, car il sera pour vous une forteresse qui résiste à toutes les ruses et à tous les assauts de Satan. «Le nom de l’Éternel est une tour forte; le juste s’y réfugie, et se trouve en sûreté » (Proverbes 18.10).

*Thoughts From the Mount of Blessing, p. 119;*  
*Heureux ceux qui, pp. 97, 98.*

### Lundi 18 juin 2018

#### **Elle est tombée, Babylone**

Le monde s’est enhardi dans la transgression de la loi de Dieu. Parce que le Seigneur use de patience, certains ont foulé aux pieds son autorité. Ils se sont fortifiés les uns les autres dans la cruauté et dans l’oppression contre son héritage, en disant: «Comment Dieu saurait-il, comment le Très-Haut connaîtrait-il?» (Psaume 73.11). Mais il y a une limite qu’ils ne peuvent franchir. Le temps est proche où ils l’auront atteinte. Maintenant déjà, ils ont presque dépassé les bornes de la longanimité, de la grâce et de la miséricorde divines. Le Seigneur viendra

venger son honneur bafoué, délivrer son peuple, et arrêter ces flots d'impiété. ...

En parlant de Babylone, figure de l'Église apostate, le Seigneur dit à ceux qui exécutent ses jugements: «Ses péchés se sont accumulés jusqu'au ciel, et Dieu s'est souvenu de ses iniquités. Payez-la comme elle a payé, rendez-lui au double selon ses œuvres. Dans la coupe où elle a versé, versez-lui au double » (Apocalypse 18.5, 6).

De l'Inde, de l'Afrique, de la Chine, des îles et des pays prétendus chrétiens avec leurs millions d'opprimés, le cri des misères humaines monte jusqu'à Dieu. Ce cri ne tardera pas à recevoir une réponse. L'Éternel purifiera la terre de la corruption morale, non par un déluge d'eau comme au temps de Noé, mais par un déluge de feu que personne ne pourra éteindre.

*Christ's Object Lessons*, pp. 177–179;  
*Les Parables de Jésus*, p. 149, 150.

Jésus est venu sur la terre en tant qu'homme, ayant revêtu sa divinité de notre humanité. Il a souffert, a été tenté et assailli par les procédés ignobles de Satan. ... Il est maintenant à la droite de Dieu, Il est dans les cieux en tant qu'avocat en notre faveur, intercédant pour nous. En pensant à cela nous devons toujours être réconfortés et pleins d'espoir. Il pense à ceux qui sont sujets aux tentations, Il pense à nous individuellement et connaît chacun de nos besoins. Quand vous êtes tentés, dites-vous simplement : « Il prend soin de moi, Il intercède pour moi, Il m'aime, Il est mort pour moi. Je me donnerai à Lui sans réserve. »

Nous devons confier la sauvegarde de nos âmes à Dieu comme à notre fidèle Créateur. Il vit à jamais pour intercéder en faveur de ceux qui sont éprouvés et tentés. Ouvrez votre cœur aux brillants rayons du Soleil de Justice et ne laissez aucun soupçon de doute, aucune parole d'incrédulité s'échapper de vos lèvres, car dès lors, vous sèmeriez les graines du scepticisme. De riches bénédictions sont là pour nous, emparons-nous d'elles par la foi. Je vous en supplie, grâce au Seigneur, ayez du courage. La force divine est à notre portée, parlons de courage, de force et de foi.

*Reflecting Christ*, p. 109.

Mardi 19 juin 2018

### **Harmaguédon**

Le monde entier devra prendre parti d'un côté ou de l'autre. La bataille d'Harmaguédon sera livrée. Et ce jour ne doit trouver endormi aucun d'entre nous. Nous devons être pleinement éveillés, comme des vierges sages qui ont leur provision d'huile avec leurs lampes. Le pouvoir du Saint-Esprit doit reposer sur nous, et le capitaine de l'armée du Seigneur se tiendra à la tête des anges des cieux pour livrer la bataille.

L'hostilité de Satan contre le bien se manifestera toujours davantage à mesure qu'il jettera de nouvelles forces dans son ultime rébellion, et toute âme qui n'est pas pleinement abandonnée à Dieu et gardée par la puissance divine fera une alliance avec Satan contre les cieux et se joindra à la bataille contre le Maître de l'univers.

Bientôt tous les habitants de la terre auront pris leur parti, soit pour, soit contre le gouvernement des cieux.

*Last Day Events*, pp. 250, 251;  
*Évènements des derniers jours*, pp. 189, 190.

Dans notre monde il n'y a que deux groupes: ceux qui sont fidèles à Dieu et ceux qui se sont rangés sous la bannière du prince des ténèbres. Satan et ses anges descendront avec puissance, accomplissant des signes et des prodiges mensongers pour tromper ceux qui demeurent sur la terre et, s'il était possible, les élus. La crise est très proche de nous. Ceci est-il fait pour paralyser les énergies de ceux qui ont une connaissance de la vérité, l'influence des puissances perfides a-t-elle une si grande portée que l'influence de la vérité en puisse être vaincue ?

La bataille d'Harmaguédon aura bientôt lieu. Celui dont le vêtement porte l'inscription: «Roi des rois et Seigneur des seigneurs», conduit les armées célestes montées sur des chevaux blancs et vêtues de fin lin, blanc pur.

Toute forme de mal s'active intensément. Les mauvais anges unissent leur pouvoir à celui des hommes impies, et comme les premiers ont été constamment en guerre et qu'ils possèdent, s'étant perfectionnés durant des siècles, les meilleures méthodes pour tromper

et combattre, ils ne se rendront pas sans une lutte acharnée lors du dernier conflit. Le monde entier devra prendre parti d'un côté ou de l'autre. La bataille d'Harmaguédon fera rage et ce jour-là ne doit trouver aucun de nous endormi. Nous devons être pleinement éveillés, et comme les vierges sages, avoir des réserves d'huile avec nos lampes.

*The SDA Bible Commentary*, vol. 7, p. 982;  
*Commentaire d'Ellen White* sur Apocalypse 16:13-16.

La puissance du Saint-Esprit doit être sur nous, et le Capitaine de l'armée du Seigneur sera à la tête des anges du ciel pour diriger la bataille. Des événements solennels doivent encore se produire. Une trompette après l'autre retentira, une coupe après l'autre se déversera sur les habitants de la terre. Ces scènes ahurissantes sont sur le point de fondre sur nous.

*Letter 112, 1890* dans *Maranatha*, p. 257.

Mercredi 20 juin 2018

### **Harmaguédon et le Mont Carmel : 1<sup>ère</sup> partie**

Parfaitement conscient de son innocence, Elie se dresse devant Achab. Il n'essaie ni de s'excuser, ni de flatter le roi, pas plus que de se soustraire à la colère du monarque en lui annonçant la bonne nouvelle que la sécheresse va prendre fin. Il n'a à se défendre de quoi que ce soit. A la fois indigné et jaloux de l'honneur de Dieu, il rejette l'accusation sur Achab, et déclare courageusement au roi que ce sont ses péchés qui ont attiré sur Israël cette terrible calamité.

*Conflict and Courage*, p. 208; *Prophètes et Rois*, p. 101.

Dieu ne peut employer des hommes qui, au moment du danger, alors que leur influence, leur force, leur courage sont indispensables, craignent de prendre position pour ce qui est juste. Il réclame des hommes qui luttent fidèlement contre le mal, «contre les principautés et les puissances, contre les princes des ténèbres de ce monde, contre

les esprits malins qui sont dans les lieux célestes». C'est à ceux-là qu'il adressera un jour ces paroles: «C'est bien, bon et fidèle serviteur; ... entre dans la joie de ton maître» (Matthieu 25.23).

*Prophets and Kings*, p. 142; *Prophètes et Rois*, p. 103.

La véritable révérence envers Dieu est inspirée par le sentiment de son infinie grandeur et la conscience de sa présence. Notre cœur devrait en être profondément pénétré. L'heure et le lieu de la prière sont sacrés, parce que nous sommes en présence de Dieu. En manifestant de la révérence dans notre attitude et notre maintien, le sentiment qui inspire cette révérence gagne en profondeur. «Son nom est saint et redoutable» (Psaume 111.9), déclare le Psalmiste. Lorsque les anges prononcent ce nom, ils se voilent la face. Avec quelle révérence ne devrions-nous donc pas, nous pécheurs, articuler ce nom!

... Des siècles plus tard, Paul enseigne la même vérité lorsqu'il prononce ces paroles: «Le Dieu qui a fait le monde et tout ce qui s'y trouve, étant le Seigneur du ciel et de la terre, n'habite point dans des temples faits de main d'homme; il n'est point servi par des mains humaines, comme s'il avait besoin de quoi que ce soit, lui qui donne à tous la vie, la respiration, et toutes choses. ... Il a voulu qu'ils cherchassent le Seigneur, et qu'ils s'efforçassent de le trouver en tâtonnant, bien qu'il ne soit pas loin de chacun de nous, car en lui nous avons la vie, le mouvement, et l'être » (Actes 17.24-28).

*Prophets and Kings*, pp. 48, 49; *Prophètes et Rois*, pp. 31, 32.

Les parvis du temple de Jérusalem, déshonorés par le scandale d'un trafic impur, n'étaient que l'image trop fidèle du temple de leur cœur, sali par la présence de passions sensuelles et de pensées profanes. En chassant du temple les vendeurs et les acheteurs, Jésus proclame son intention de purifier le cœur de la souillure du péché, des désirs terrestres, des convoitises charnelles, des mauvaises habitudes qui corrompent l'âme.

... Sa présence purifiera et sanctifiera l'âme, et fera d'elle un saint temple au Seigneur, «une habitation de Dieu en Esprit» (Éphésiens 2.21, 22).

*The Desire of Ages*, p. 161; *Jésus-Christ*, pp. 142, 143.

Jeudi 21 juin 2018

### **Harmaguédon et le Mont Carmel, 2e partie**

Jean fut également témoin des terribles scènes de la fin, signes avant-coureurs de la venue du Christ. Il vit des armées se préparant au combat, des gens défaillant de peur. Il vit encore, une terre ébranlée, des montagnes emportées par des flots en furie et des vagues démontées. Il aperçut des fioles de courroux, de peste, de famine et de mort se déversant sur les habitants de la terre.

*The Review and Herald*, Jan. 11, 1887; *Le Christ triomphant* p. 318.

Nous sommes proches de la fin de l'histoire de cette terre, moment où, seuls, deux camps pourront cohabiter. Chaque homme, chaque femme et chaque enfant devra se trouver dans l'un de ces camps. Jésus sera à la tête de l'une des deux armées ; et Satan à la tête de l'autre. Tous ceux qui transgressent, et qui apprennent aux autres à transgresser la loi de Dieu, - fondement de son gouvernement dans les cieux et sur la terre- sont dirigés par un chef supérieur qui les amène à s'opposer à Dieu. Et, « les anges qui n'ont pas gardé la dignité de leur rang, et ont abandonné leur propre demeure » (Jude 6), se sont révoltés contre la loi de Dieu et sont devenus les ennemis de tous ceux qui aiment et obéissent à ses commandements. Ces sujets, ayant Satan à leur tête, en amèneront d'autres à rejoindre leurs rangs par tous les moyens possibles, afin de renforcer ses positions et faire avancer ses idées.

Par ses tromperies, Satan abuserait les élus eux-mêmes, si c'était possible. Ses mensonges et ses artifices ne sont ni légers ni sans importance. Il cherchera à agacer, à contrarier, à harceler, à accuser et à présenter sous un faux jour tous ceux qu'il ne pourra contraindre à lui rendre honneur et à l'aider dans ses entreprises. Son plus grand succès tient à ce qu'il met de la confusion dans l'esprit des hommes qui ne connaissent pas ses procédés, car alors il peut conduire ces imprudents ; ils ont les yeux bandés.

*Selected Messages*, vol. 3, pp. 422, 423.

Seul Dieu, l'Être éternel, incréé, existant par lui-même, à la fois auteur et soutien de tout ce qui existe, a droit à l'adoration et à la vénération suprêmes. Ce commandement interdit à l'homme de donner à n'importe qui et n'importe quoi la première place dans ses affections et son obéissance. Tout ce qui tend à diminuer notre amour pour Dieu, ou qui entrave le service que nous lui devons, devient pour nous un dieu.

«Tu ne te feras point d'image taillée, ni aucune représentation des choses qui sont en haut dans le ciel, ici-bas sur la terre, ou dans les eaux au-dessous de la terre. Tu ne te prosterner point devant elles, et tu ne les serviras point.»

... «Je suis l'Éternel, ton Dieu, un Dieu jaloux ...» Les liens intimes qui unissent Dieu et son peuple sont comparés à ceux du mariage. L'idolâtrie est considérée comme un adultère spirituel, le déplaisir qu'elle inspire au Créateur est ici, avec beaucoup d'à-propos, appelé jalousie.

*Patriarchs and Prophets*, pp. 305, 306; *Patriarches et Prophètes*, p. 278.

Tout ce que le Christ a été pour ses premiers disciples, il désire l'être aujourd'hui pour ses enfants. Il affirme dans sa dernière prière, faite au milieu du petit groupe des Onze: «Ce n'est pas pour eux seulement que je prie, mais encore pour ceux qui croiront en moi par leur parole.» (Jean 17.20).

Jésus a prié pour nous, et il a demandé que nous soyons un avec lui comme il est lui-même un avec le Père. Union sublime! ... Si donc Jésus-Christ demeure dans nos cœurs, il produira en nous «le vouloir et le faire, selon son bon plaisir». (Philippiens 2.13). Nous agirons comme il a agi; nous manifesterons le même esprit, et ainsi, l'aimant et demeurant en lui, nous croîtrons «à tous égards en celui qui est le chef, Christ». ( Ephésiens 4.15.)

*Steps to Christ*, p. 75; *Le Meilleur Chemin*, pp. 72, 73.

Vendredi 22 juin 2018

### **Pour aller plus loin**

*This Day With God*, «God's Care for His Church», p. 172.  
[Dieu prend soin de son Eglise].

***“Je vous exhorte, frères, à prendre garde à ceux qui causent des divisions et des scandales, au préjudice de l'enseignement que vous avez reçu. Eloignez-vous d'eux ».*** (Romains 16.17).

À toutes les époques de l'histoire, des hommes ont cru avoir une œuvre à réaliser pour le Seigneur, mais n'ont montré aucun respect pour ceux que le Seigneur utilisait déjà. Ils n'appliquent pas correctement les Écritures. Ils les déforment pour soutenir leurs propres idées. Quelles que soient les revendications de ceux qui s'éloignent du corps du Christ pour proclamer des théories de leur propre invention, ils sont au service de Satan pour ériger de nouveaux conseils afin de faire dévier les âmes de la vérité présente.

Prenez garde à ceux qui se présentent avec le grand souci de dénoncer l'Église. Les élus qui se tiennent debout, qui bravent la tempête de l'opposition du monde et qui soutiennent bien haut les commandements divins piétinés pour les exalter comme honorables et saints sont en effet la lumière du monde.

Comment un être humain mortel ose-t-il les juger et appeler l'Église une prostituée, Babylone, un repère de voleurs, un cage de tout oiseau impur et détestable, un repaire du diable qui enivre les nations du vin de sa fornication, s'alliant avec les rois et les grands de la terre, s'enrichissant par la puissance de son luxe, proclamant que ses péchés sont arrivés jusqu'au ciel et que Dieu s'est souvenu de ses iniquités ? (Voir Apocalypse 17.15, 14.8-10, 18.2-4). Est-ce là le message à transmettre aux adventistes du septième jour ? Je vous le dis : non ! Dieu n'a donné ce message à aucun homme. Que ces hommes humilient leur cœur devant Dieu et qu'avec une véritable contrition, ils se repentent de s'être tenus, même pour un temps, du côté de « l'accusateur de nos frères, celui qui les accusait devant notre Dieu jour et nuit » (Apocalypse 12.10). [...]

À supposer que ce faux message soit celui que tous doivent écouter en ce moment : « Sortez du milieu d'elle, mon peuple » (Apocalypse 18.4). Où irions-nous donc ? [...]

Je vous le dis, mes frères : le Seigneur a un corps organisé par lequel il agira. Il peut contenir une vingtaine de Judas, un Pierre impétueux qui, en des circonstances éprouvantes, reniera son Seigneur ; il peut contenir des individus comme Jean, que Jésus aimait, mais dont le zèle détruirait des vies en faisant descendre du feu du ciel pour se venger d'une insulte faite au Christ et à la vérité. Mais le grand Maître cherche à donner des leçons utiles pour corriger ces maux existants. [...]

Texte français dans : *Manuscrits inédits Tome 1*, p.321, 322.